
 

Association des vérificateurs-trices des Juridictions Financières1 

Rapport moral de l’année 2022 

 

I. 2022 : du nouveau mais aussi de la continuité 

 

2022 aura avant tout été marquée, pour l’association, par le départ en retraite de Denis, notre 

président et fondateur de l’association. Nous devons une fois encore le remercier pour tout le 

travail effectué depuis 2014. 

Après de longs mois de confinement plus ou moins contraignant pour cause de crise sanitaire, les 

activités ont progressivement repris en présentiel. La caractère mixte de nos échanges s’est 

développé, et c’est la première fois depuis 3 ans que nous pouvons nous retrouver, à la fois en 

visio et en présentiel pour les plus proches de Noisiel. 

Utilisé judicieusement, l’outil de visio conférence nous a permis, tout au long de cette période, de 

poursuivre nos réunions de conseil d’administration avec tous les collègues de province. Nous 

nous sommes retrouvés au cours de 8 réunions du bureau pour travailler sur les sujets de notre 

feuille de route (Projet JF 2025, travail en équipe, évolution du métier.. ) 

L’année a été marquée par l’organisation de deux ateliers autour de la fiabilité des comptes et de 

l’analyse financière, conduits par deux de nos adhérents et suivis par plus de 50 collègues à 

chaque fois. 

Les retours positifs de ce type d’échanges nous conduisent à en renouveler l’organisation en 

2023 autour de thèmes en cours de discussion : vos idées sont toujours les bienvenues à ce sujet, 

au-delà du sondage auquel une quarantaine de collègues ont participé pour apporter leurs 

propositions. 

 

II. Les suites du projet JF 2025 

Notre sondage sur le nom et le positionnement des vérificateur.rice.s a constitué un moment de 

travail important de la vie de l’association en 2022. 

A travers notre lettre d’information de mai, nous avons largement communiqué, à travers les 

résultats de notre sondage sur l’évolution du nom de vérificateur.rice ; avec 229 réponses, (sur un 

peu moins de 450 vérificateurs présents dans les juridictions financières) les résultats obtenus 

constituent de solides bases pour avancer sur ce sujet. 

Rencontrée le 2 juin dernier, pour lui présenter la synthèse de notre enquête, Mme WIRGIN s’est 

montrée intéressée et nous a indiqué souhaiter constituer des groupes de travail sur le thèmes liés 

                                                           
1 L’association a pour but de « mettre en œuvre toute action concourant à la promotion et à la valorisation de la 
fonction de vérificateur et de renforcer les liens professionnels entre ses membres » (article 2 des statuts). 



à l’action n°3 du projet JF 20252 portant sur le parcours des vérificateurs. Elle s’est alors engagée 

à nous associer à ces groupes de travail.  

Nous suivons attentivement les suites qui seront données à ces propositions. Madame la 

Secrétaire Générale nous a confirmé reprendre le chantier très prochainement. En parallèle, 

l’association a demandé à rencontrer le Premier Président, puisqu’il nous avait directement 

sollicité  sur le sujet. 

 

III. Accroitre notre visibilité  

Autre temps fort de l’année qui vient de s’écouler : la reprise de nos déplacements en province. 

Nous avons commencé par la CRC du Centre Val de Loire à Orléans, le 5 décembre dernier et 

nous préparons la visite d’autres juridictions afin, là encore, de faire reconnaitre nos actions et 

notre ténacité pour les dossiers qui nous concernent directement (évolution de notre 

dénomination) ou plus indirectement (les modalités et les délais de production dans les JF). 

Grâce à un petit livret d’accueil sous forme de flyer réalisé par Valérie et Bénédicte, nous avons 

un support écrit qui peut être diffusé facilement soit en version papier soit par mail. Il permet de 

nous identifier rapidement et de connaitre nos principaux objectifs. 

Des nouveaux collègues nous rejoignent : 

Notre dynamique s’est aussi traduite dans notre représentativité.  Nous comptons à ce jour 51 

adhérents3 au titre de 2022, au même niveau que 2019 année précédant la crise sanitaire. Bien 

qu’en légère diminution par rapport à 2021,  nos adhérents représentent plus équitablement 

l’ensemble des CRC, avec par exemple, des membres de la CRC de Corse ; un coup de chapeau 

également à la Réunion (bravo Rémy), ou nous comptons à ce jour 6 adhérents.   

 

                                                           
2 « parcoursdesvérifs » ( n°3#) 
3 Sur ces 51 adhérent.e.s , 2 ont quitté les JF depuis leur adhésion. 



Nous sommes toujours majoritairement représentés en CRTC, mais la carte de nos adhérents se 

diversifie. 

IV. ET POUR  2023 ? 

Nous poursuivons notre engagement à défendre notre métier, que nous souhaitons voir 

reconnaitre à sa juste valeur, dès lors que nous co-élaborons les rapports avec les magistrats, que 

ce soit en binôme ou en équipe plus étoffée. 

A chaque fois que nous en avons l’opportunité, nous rencontrons l’Administration afin de faire 

entendre notre voix, sur des sujets aussi variés que notre positionnement au sein des équipes de 

contrôle, la charte du travail en équipe, la cartographie de nos fonctions, l’observatoire de la 

mobilité des vérificateurs que nous allons réactualiser. 

Les actions que nous pouvons mener doivent être présentées plus grand nombre : notre intention 

est également de pouvoir nous présenter aux nouveaux arrivants, notamment à l’issue des 

sessions d’accueil. Nous comptons, a minima leur remettre le livret d’accueil de l’association. 

V. LA VIE DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 

Le conseil d’administration a été renouvelé l’an passé, à la suite du départ de Denis. En 2023 

Audrey, membre du conseil d’administration ne souhaite pas renouveler son mandat : l’occasion 

m’est ici donnée de la remercier pour le soutien « matériel » et au delà apporté tant à 

l’association qu’à sa présidente notamment au moment du départ de Denis.  

VI. REMERCIEMENTS 

Je remercie aussi les actuels membres du conseil d’administration 

En CRC IDF, Bénédicte, notre geek toujours imaginative,  Valérie Carvajal pour ses écrits 

percutants, Jean-Pierre, pour son regard attentif sur les caisses de l’association, Frédéric et 

Olivier, les plumes de notre association dans leurs qualités de secrétaire et de promoteur de notre 

métier auprès de l’administration lorsque l’occasion nous en est donnée. Sans oublier les 

participations actives qu’indispensables de Rémy,  Audrey et Angéline.  

Noisiel, le 18 février 2023 

 

Nathalie Winther 


